

## **Sitzung des Ethikrates mit Bischof Dr. Stephan Ackermann am 22.06.2023**

Vallendar/Trier, 22.06.2023: Das jährliche Treffen des Ethikrats katholischer Träger von Gesundheits- und Sozialeinrichtungen im Bistum Trier fand am 22.06.2023 im Robert-Schuman-Haus in Trier statt.

Im Rahmen einer jährlichen gemeinsamen Sitzung von Ethikrat, Trägervetretern und Bistum wurden die Sitzungen und Themen des vergangenen Sitzungsjahres 2022/23 vorgestellt. Nachdem im vorausgegangenen Jahr das Thema „Gewalt gegen Pflegende“ intensiv behandelt worden war, stand nun ergänzend die Thematik „Gewalt durch Pflegende“ auf der Agenda. Die Stellungnahme greift nicht nur aktuelle Studien und Rechtsentwicklungen auf, sondern geht besonders auch auf die Erfahrungen der Trägerschaften sowie Fort- und Weiterbildungen zur Prävention wie zur Aufarbeitung von Gewalt ein.

Weitere Inhalte waren die Tagung des Ethikrats und der Trägerschaften zum „Umgang mit Sterbewünschen“ am 25.04.2023 sowie aktuelle Gesetzesinitiativen zur weitergehenden Regelung des „assistierten Suizids“. Darüber hinaus wurden auch Fragestellungen für die Zukunft identifiziert, die mit „Ethik der Reproduktionsmedizin“, „Künstliche Intelligenz im Gesundheitswesen“ und „Geschlechtsindifferenz“ einmal mehr die große Bandbreite aktueller ethischer Herausforderungen konturieren.

Nach über 15 Jahren wurde Weihbischof Franz-Josef Gebert als Vertreter des Bistums Trier im Ethikrat verabschiedet. Ihm folgt Domkapitular Benedikt Welter nach.

Alle Stellungnahmen des Ethikrats können [digital](#) oder als gedruckte Fassung über das [Ethik Institut](#) bezogen werden.